

El lunes le conferirá la medalla Gabriela Mistral en el grado de Gran Oficial

El gobierno condecorará a José Donoso

LA ÉPOCA

Santiago

El Presidente de la República, Eduardo Frei Ruiz-Tagle, impondrá la medalla Gabriela Mistral en el grado de Gran Oficial al escritor José Donoso, por su contribución a Chile en el ámbito de la cultura.

El acto se realizará el lunes a las 12 horas, en el salón Montt Varas del palacio de La Moneda. En la ceremonia estarán presentes el ministro de Educación, Sergio Molina; el subsecretario, Jaime Pérez de Arce; la jefa de la División de Cultura, Marcia Scanlebury; Luisa Ulbarri, jefa del Departamento de Programas Culturales de esta repartición, que organiza el ciclo "Donoso 70 Años" y destacadas personalidades del mundo literario, plástico y cinematográfico.

Con este acto solemne se iniciará un programa de homenajes a Donoso, que cumple 70 años desarrollando una amplia y fructífera labor que ha trascendido fronteras. Las actividades preparadas, que abarcarán el mundo de la literatura, de la investigación, del cine y de la plástica, tienen por objetivo hacer una reflexión global sobre la obra de Donoso.

El ciclo incluye concursos de cuentos, tesis y guiones; una exposición denominada *Indigenas Donosianos* con obras de veinte pintores, que se inaugura el 6 de octubre en la galería Gabriela Mistral; y una muestra audiovisual que comprende la exhibición de videos, cortos y películas basadas en la figura y obra de Donoso, que se

desarrollará entre el 10 y el 14 de octubre, en el Centro de Extensión de la Pontificia Universidad Católica de Chile.

Coloquio internacional

Entre las actividades más importantes de esta celebración se cuenta el Coloquio Internacional de Escritores y Académicos, que inauguraría el ministro de Educación Sergio Molina, el miércoles 5 a las 19 horas, en el salón de Honor de la Universidad de Chile. En esa jornada el destacado escritor portugués José Saramago leerá su conferencia *José Donoso y el inventario del mundo*.

A juicio del escritor Gonzalo Contreras, José Saramago es uno de los más relevantes escritores contemporáneos y un Nobel inminente.

En este encuentro, que se prolongará hasta el viernes 7, también participarán intelectuales como Héctor Aguilar Cumin, de México; Fanny Rubio, de España; John Wideeman, de Estados Unidos;



José Donoso asistirá a un intenso programa de homenajes.

Amadeo López, de Francia y Francisca Duranti, de Italia.

Según Contreras, un grupo de personalidades tan comodadas en el ámbito de la literatura no se han reunido en Chile desde los años 60.

Commentando la trascendencia de la cita, la escritora Diamela Eltit añadió que "la relevancia de la obra de José Donoso a nivel internacional hace que este sea uno de los hitos más importantes del año".

Temario del encuentro

El temario del coloquio comprende conferencias y mesas académicas que se desarrollarán en el Salón de Honor, en la sala Domínguez de la Universidad de Chile y en el Instituto Chileno Norteamericano de Cultura.

El jueves, a las 9.45 horas en la sala Domínguez, el académico francés Amadeo López ofrecerá una conferencia sobre *La bisagra del padre en cuento lugar de reconocimiento, en El oscuro pájaro de la noche*.

Durante el resto de la jornada en los tres escenarios antes señalados se realizarán debates sobre las obras de Donoso en que participarán especialistas nacionales y extranjeros.

El viernes la jornada se abrirá con una conferencia de John Wideaman titulada *Donoso as teacher: a student point of view* (Donoso como profesor: el punto de vista de un estudiante), y continuará durante el día con nuevas mesas redondas para concluir, a las 18.15 horas en el Salón de Honor de la U con un encuentro en que participarán Donoso, Saramago, Diamela Eltit, Jorge Asís y el mexicano Sergio Pitol.

El Gobierno condecorará a José Donoso [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1994

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El Gobierno condecorará a José Donoso [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile